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I Если партия сказала 

к амра м алкп и ати а чя шкомсомольцы отвечают
„Надо“,- 

„Есть!“
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I Цена 20 к Горячо 
мэльцы и

■откликнулись комсо- 
молодежь Нижнего Та-

тила на призыв москвичей

Навстречу XII
МЕНЬШЕ МЕСЯЦА оста

лось до XII съезда ВЛКСМ. 
19 марта в Москву съедут

ся делегаты комсомольских орга
низаций всех областей и респуб
лик, чтобы решить важные вопро
сы комсомольской работы.

Съезд соберется в знаменатель
ные дни. Выполняя исторические 
указания Коммунистической пар
тии и Советского правительства, 
наш народ осуществляет гранди
озную программу мощного подъ
ема сельского хозяйства. В кол
хозах, совхозах и МТС день ото 
Дия ширится социалистическое со
ревнование за образцовую подго
товку к весенним полевым работам. 
На животноводческих фермах ре
шается успех сохранения и уве
личения поголовья скота.

Как всегда, первыми помощни
ками коммунистов в. решении хо
зяйственно-политических вопросов 
выступают комсомольцы. Комсо
мольские организации возглавили 
борьбу молодежи за внедрение в 
сельскохозяйственное производст
во передовых приемов труда, но
вейших достижений агрономиче
ской науки.

Комсомольцы не боятся трудно
стей, они стремятся туда, где их 
силы и энергия, знания и умение 
принесут как можно больше поль
зы. Несколько дней назад из 
Москвы выехала большая группа 
юношей и девушек, изъявигошх 
желание осваивать целинные и 
залежные земли на Урале и 
Алтае, в Казахстане и Сиби
ри. Патриотизм москвичей под
хвачен молодежью всей стра
ны. Около двух тысяч заявлений 
молодых рабе.их и служащих с 
Просьбой направить их на работу 
в районы освоения новых земель 
поступило в райкомы и горкомы 
комсомола нашей области.

Самоотверженно трудится в эти 
дни и молодежь промышленных 
предприятий, отмечая каждый но
вый день новыми производствен
ными достижениями.

Однако успехи, пусть немалые, 
не могут заслонить собой серьез
ных недостатков, которые еще 
есть в комсомольской работе.

Многие сельские комсомоль
ские организации нашей сбласти 
До сих пор не могут определить 
своей роли в выполнении конкрет
ных задач, стоят в стороне от хо
зяйственных дел, не обсуждают 
на своих собраниях вопросов, свя
занных с улучшением трудовой 
деятельности юношей и девушек-

съезду ВЛКСМ
Слишком медленно воспитывается 
чувство ответственности у каждо
го молодого колхозника за судьбу 
всей артели. Взять хотя бы такой 
вопрос, как изготовление торфо
перегнойных горшочков. В колхо
зах Туринского, Серовского и 
других районов производство их 
недопустимо затягивается, а ком
сомольские руководители ведут 
отвлеченные разговоры на темы 
о необходимости изготовления 
торфоперегнойных горшочков и 
питательных кубиков.

Сейчас на село выехала группа 
городского комсомольского акти
ва. Нет сомнения, что практиче
ская помощь, оказанная секрета-

ехиь на освоение 
залежных земель, 
лений ежедневно 
горком и райкомы

целинных
по- 

и
Десятки цаяв- 
поступают в 
комсомола го-

рода. В этих заявлениях моло
дежь выражает сердечную бла-
гохарность Ко и м у н и ст и че с ко й
паттии, Советскому правитель
ству за постоянную заботу о бла
ге зарода, изъявляет страстное 
желание принять личное участие 
в большом патриотическом де-
лт в освоении новых земель.

рям 
на

комсомольских организаций
местах,

пользу. Тем не
принесет большую 

менее, сельскому
комсомольскому активу надо про
являть как можно больше иници
ативы, настойчивости, чтобы ком
сомольцы активно участвовали в

«Горячо поддерживаю меро
приятия партии и правитель
ства, направленные на подъем 
сальекого хозяйства и повышение 
благосостояния народа, — нали- 
елл в своем заявлении машинист 
крана железнодорожного цеха 
Пшю-Тагильского металлургиче
ского завода комсомолец Марс 
Валиев. — Я хочу поехать на 
освоение целинных и залежных 
земель».

хозяйственной деятельности 
хозов, совхозов и МТС.

Многое предстоит сделать
сомольским 
мышленных

организациям

горячо бороться за
за внедрение 
за широкое

кол-

ком- 
про-

предприятий, чтобы

новой
экономию, 

технологии,
использование вну-

трепних резервов производства. 
Формализм в руководстве социа
листическим соревнованием, проч
но обосновавшийся в некоторых 
комитетах комсомола, в частно
сти, в комитете ВЛКСМ Сверд-
ловского
Да, на

подшипникового 
Пышминском

электролитном заводе и 
гих предприятиях, мешает
изводственному росту
сдерд пвает 
лизации и 
содействует

развитие

В 
но в

заво- 
меде- 
дру- 
про-

молодежи, 
рациона-

изобретательства, не 
выявлению творче-

ских возможностей юношей и 
девушек. Необходимо изжить фор-
мализм, придать 
боевой характер.

Поверхностный

соревнованию

подход к тру-
Довым делам молодежи, недостат
ки в идеологической работе объ
ясняются, прежде всего, организа
ционной слабостью многих комсо
мольских организаций. Подготов
ка к съезду должна проходить 
под знаком улучшения организа
ционной работы, совершенствова
ния стиля и методов руководства.

Комсомольская организация на
шей области должна притти к 
XII съезду ВЛКСМ окрепшей, 
способной оказывать большую по
мощь коммунистам в решении 
всех хозяйственно-политических 
задач

В беседе с секретарем горкома 
комсомола тов. Хромовым Марс 
(Валиев сказал:

— Я комсомолец и не боюсь 
трудностей. Моя специальность 
Автослесаря и шофера будет 
крайне необходима там, где будут 
осваиваться целинные земли.

Об этом же говорили 
шофер Ново-Тагильского 
луки четкого завода 
Сивко, слесарь этого же

молодой 
метал-

11 и кол ай 
завода,

а в прошлом тракторист 
сомолец Геннадий Суворов, 
ретарь комсомольской 
низации городской станции

ком- 
сек- 

орга- 
ско-

рой помощи шофер второго 
класса Анатолий Жиряков и его 
жена Нина Жирякова, шофер 
городской автоколонны комсомо
лец Михаил Лепцов.

Уже около 100 юношей и де
вушек Нижнего Тагила подали 
заявления в горком- и райкомы 
комсомола.

Ю. КАЙГОРОДОВ.
(Соб. корг. «На смену!»).

Выполним почетное задание
эти дни осооенно многолюд- 

Первоуральском горкоме
ЫЕСМ и в комитетах комсомола 
предприятий города. Сюда при
ходит молодежь с просьбой на
править ее на освоение целин
ных и залежных земель.

Комсомолец Новотрубного за
вода Николай Бутаков несколько 
лет назад работал в колхозе при
цепщиком, иногда управлял

трактором. На заводе он овладей 
специальностью кузнеца.

— Я твердо решил поехать в 
любой район страны, чтобы уча-
ствовать в освоении новых 
мель, — заявил он.

зе-

Заявления с подобной просьбой 
подали комсомольцы Новотрубно
го завода 10. Скипин, В. Темни
ков, В. Пономарев, Е. Терский, 
Л. Ошейков и многое другие.

П. ПЕТРОВ.

ДО ПОКОЙ ВСТР
Сотни комсомольцев, молоде

жи Свердловска заполнили 
вчера празднично украшенный 
перрон. Взволнованные лица, 
музыка, пеони.

И вот голос диктора:
«Поезд Москва — Новосибирск 
принимается...» Людской по
ток хлынул навстречу поезду. 
Промчался паровоз, убранный 
плакатами, неся на борту ку
мачовую «комсомольскую пу
тевку». Умерили бег вагоны. Й 
на платформу высыпали счаст
ливые посланцы Москвы.

Дружеские рукопожатия, ра
достные возгласы, завистливые

не. С горячими словами при
вета выступили представи
тели первого трудового отряда 
Анатолий Козулин (на снимке 
слева), Борис Лунькин, Петр 
Николаев. Они призывали мо
лодежь Свердловска после
довать примеру москвичей, по
ехать на освоение нетронутых 
земель.

— Мы приедем вслед за ва
ми; — заявил шофер Уралмаш
завода Леонид Романов, один 
из первых подавший заявление

Они

Туда, где 
труднее

все десятеро живут в од-
ном общежитии, работают в одном 
цехе. Когда вместе возвращаются 
с работы, можно подумать, что 
это братья: крепыши со скуласты
ми лицами, коренастыми фигура
ми. Жизнь у них тоже, как у 
братьев, почти у всех сложилась 
одинаково. Каждый вырос в де
ревне, приехал в Свердловск 
учиться в ремесленном училище, 
затем пришел в кузнечно-прессо
вый цех Уралхиммашзавода. Ре
бята любят спорт: лыжи, футбол, 
прыжки с парашютом. Но самое 
главное, что их роднит, — это 
стремление всегда быть полезны
ми делу, в труде находить
счастье.

Вот и сегодня.
щение москвичей, 
ехать на новые земли, 
взволновались. Самый

прочитав обра- 
призываюших

ребята 
горячий

из них—Леонид Чебушез предло-
жил написать заявление в 
тет комсомола.

Днем кузнецы заполнили 
нату комитета комсомола, 
ставшую тесной.

дегся,

коми-

ком- 
сразу

Замена нам на заводе «ай- 
, — сказали они секретарю

Евгению Бунину, — похлопочите,
чтоб нас 
труднее.

отправили туда, где по

В заявлении ребята писали: 
«Куда бы ни послала нас партия, 
мы с честью будем трудиться. 
Просим направить нас на разра
ботки целинных и залежных зе
мель. Не пожалеем сил для подъ
ема сельского хозяйства».

Под заявлением ребята поста
вили свои подписи. Вот имена 
десяти друзей-патриотов: Леонид 
Чебушев, Виктор Безукладников 
Геннадий Онорин, Юрий Жернов- 
ников, Александр Печеркин, Вла
димир Китаев, Александр Павлов, 
Валентин Пестов, Геннадий Мель-
чаков и Степан

ЕЧИ!
ни Воровского, 
свертке книги.

— На намять. 
Мы с подругой

Волков.

Протянула в

Ждите и нас. 
уже подали

вздохи встречающих.
— В Алтайский край! 

освоение целинных земель!
На

с просьбой послать его 
ли иные земли.

Окончен митинг. Там 
лись танцы, пляски в 
кругу. Здесь возникли

на це-

нача- 
тесном 
тороп-

заявления.
Из окон вагонов москвичи 

с гордостью показывают сверд
ловским друзьям свои комсо
мольские путевки.

Девушка торопливо пишет на 
титульном листе «Вопросов 
ленинизма»: «Изучайте науку 
всех наук. Наказ свердловчан».

Праздничным волнением ох
вачены были все в тот час на 
вокзале. Да, эго большое со
бытие в жизни советской моло-
дежи! Весь многомиллионный

у

Оркестр отгремел. Секретарь 
Свердловского обкома комсомо
ла тов. Зайцев открыл митинг. 
Один за другим приветствуют 
посланцев народа овердловча-

ливые беседы, обмен адресами.
К Борису Лунькину, рабочему 

Московского завода малоли
тражных автомобилей, подошла 
румяная, смущенная Нина Ру
синова, работница завода име-

отряд комсомола страны от
кликнулся на призыв родной 
Коммунистической партии.

Если партия сказала: «На
до»,1— комсомольцы отвечают: 
«Есть!»



Не выходя из кабинета
Виктор Авдеев убежден, что уж 

кто-кто, а он, секретарь райкома, 
прекрасно знает жизнь молодежи. 
Производственные дела? Ну что ж, 
дела неплохие. Район — один из 
передовых в городе, и если пред
приятия хорошо справляются с 
планом, то в этом, разумеется, 
есть заслуга комсомольцев. Фа
милии передовиков? Пожалуйста— 
Циглинцева, Митрофанова, Кры- 
лосова. Существуют ли ком
сомольско-молодежные бригады? 
Как же, давно созданы...

Это то, что хорошо. Но ведь 
есть, конечно, и недостатки? Тов. 
Авдеев соглашается и начинает 
перечислять: некоторые комитеты 
ВЛКСМ формально руководят со
ревнованием молодежи, не все 
активно борются за внедрение 
нового в производство, кое-где 
руководители не содействуют тех
ническому росту молодежи.

Кто-то, кое-где, как-то... Такая 
неопределенность, что обязательно 
ждешь: вот сейчас секретарь по
ведает о том, почему именно на 
заделе тяжелого и транспортного 
машиностроения (а не где-то) 
возник формализм в руководстве 
соревнованием, в чем он выра
жается и как райком помогает 
комитету ВЛКСМ добиться того, 
чтобы участие в соревновании 
спо со бс т в о в а л о п р оизводс твенн ому 
росту молодежи, развивало ее 
инициативу, будило мысль. Хочет
ся знать, что мешает молодым 
строителям (а не кому-то) повы
шать квалификацию?

Многое мог бы рассказать ком
сомольский работник, действитель
но интересующийся жизнью юно
шей и девушек, направляющий 
их. Иначе и быть не может. Ведь 
руководить молодежью, прежде 
всего производственной деятель
ностью ее, немыслимо без глубо
кого знания жизни.

Тов. Авдеев, перечислив недо
статки, ни словом не обмолвился 
о причинах их появления. Только 
также неопределенно добавил: 
мы-де помогаем, бываем на ме
стах. И сослался в качестве при
мера на завод тяжелого и транс
портного машиностроения.

Комсомольская организация это
го завода — самая крупная в 
районе. Не удивительно, что сюда 
чаще, чем в другие (но совсем не 
часто), заходят работники райко
ма. На чем же, на каких участках 
воспитательной работы положи
тельно сказывается их помощь? 
Пока трудно назвать хотя бы 
один такой участок.

Взять социалистическое сорев
нование. Формально в нем участ
вуют все молодые рабочие. У 
каждого есть обязательства, и ко
митет ВЛКСМ, цеховое бюро счи
тают своим долгом время от вре
мени проверять их выполнение. 
Но редко кто из комсомольского 
актива поинтересуется содержа
нием этих обязательств. Поэтому 
на заводе нередки случаи, когда 
молодые станочники предъявляют 
к себе и товарищам слишком не
высокие требования, берут обяза
тельства заниженные, без учета 
возможностей. Хорошо трудится, 
скажем, наладчик автоматов Ко
лобов, из месяца в месяц выпол
няет норму на 290 — 320 пропен 

В чужом глазу соломинку за метили...

Работники Асбестовсксго 
горкома ВЛКСМ часто воз
мущенно говорят о том что в 
отдельных организациях нере
гулярно проводятся комсо
мольские собрания не еже
месячно составляются планы 
работы. Но они не замечают 
этих недостатков и деятель
ности комсомольской органи
зации горкома ВЛКСМ. С не
запамятных времен здесь не 
собираются собрад-ия. Секре
тарь организации тов. Пере
валова (секретарь горкома по 
работе среди школьной моло
дежи и пионеров) не помнит, 
когда она составляла послед
или план работы.

Рис. А. Вязникова.

...А В СВОЕМ БРЕВНА НЕ ВИДЯТ

тов, Ежемесячное же обязатель
ство его — добиться выработки 
не ниже чем... на 250 процентов. 
Нечего сказать, хорош рост!

Многие обязательства сводятся 
только к тому, чтобы добиться 
той или иной нормы выработки. 
А разве не поможет социалисти
ческое соревнование в овладении 
смежными профессиями, в повы
шении разряда, в освоении пере
довых методов труда? Можно ли 
повысить квалификацию без упор
ной технической и общеобразова
тельной учебы? Все это и должно 
найти свое отражение в социали
стических обязательствах молодых 
рабочих.

Формализм в соревновании вы
явился не сегодня, не неделю 
назад. Почему же работники рай
кома, и прежде всего тов. Авдеев, 
проходят мимо серьезнейших не
достатков? Как смирились они с 
порочной практикой руководства 
соревнованием со стороны комите
та «вообще?».

Беда в том, что секретарь за
водского комитета комсомола Ре- 
пенко, как и многие другие акти
висты, заимствовал метод руко
водства «вообще» у самого тов* 
Авдеева,-

Впрочем, тов. Авдеев прекрасно 
знает, что он должен делать. Не 
однажды собирался секретарь 
райкома учить секретарей первич
ных организаций на практических 
делах правильным формам рабо
ты, связанной с воспитанием мо
лодежи в труде. И каждый раз 
останавливался: для этого при
шлось бы потратить не один, не 
два дня. Чувствует тов. Авдеев, 
что необходимо пойти к молоде
жи, чтобы рассказать ей о новых 
починах в промышленности. Но 
надо самому четко представлять, 
в чем их суть. Неплохо бы разо
браться с комсомольско-молодеж
ными бригадами (большинство из 
них создано неверно, не по прин
ципу бригадного труда), но*., 
опять-таки времени нет. А по
скольку, рассудил тов. Авдеев, 
помимо производственных вопро
сов есть еще и другие и нельзя 
объять необъятное, не лучше ли 
руководить всем и всеми, не вы
ходя из кабинета. Потребуется 
справка об итогах соревнования— 
телефон под руками. Поинтересу
ется кто-либо из горкома ком
сомола лучшей комсомольско-мо
лодежной бригадой или рациона
лизаторами — тов. Авдеев немед
ленно позвонит на предприятие, 
в отдел труда и зарплаты или в 
БРИЗ (но только не в комитет!). 
Любую информацию легко собе
рет секретарь райкома, не заду
мываясь над тем, насколько глу
бока эта информация.

Поэтому-то и знает райком 
комсомола обо всем и ни о чем. 
Есть в районе передовики произ
водства — тов. Авдеев назовет 
их по фамилиям. А чем живут 
эти люди, к чему стремятся, с 
какими трудностями сталкивают
ся — об этом он не расскажет.

Напрасно ждет секретаря мо
лодежь предприятий менее круп- 

; ных, чем завод тяжелого и гранс- 
| портного машиностроения. Пере
стали надеяться на помощь рай- 

; кома секретари тех комсомоль

ских организаций, в которых на 
отчетно-выборных собраниях ра
бота была признана неудовлетво
рительной. От них райком от
махнулся: мелкие, там нечем 
заниматься. Так в категорию 
«мелких» попали артель «Ста
хановец» и другие предприятия и 
учреждения района.

Нет, не знают работники рай
кома жизни молодежи, ее инте
ресов. Правда, пытаясь каким-то 
образом оправдать свое равноду
шие, тов. Авдеев поясняет: време
ни «ехватает, актива нет.

Неправда! Есть у аппарата 
райкома хороший боеспособный 
актив. Тринадцать инженерно- 
технических работников, стаханов
цы, секретари комсомольских орга
низаций являются членами райко
ма. Дело в том, что не подумали 
работники аппарата и опять-таки 
тов. Авдеев о том, как использо
вать эту большую силу. А ведь 
именно члены райкома должны 
оказывать помощь первичным ор
ганизациям. Естественно, что онт 
будет полнее, ощутимее, если 
райком организует постоян
ную учебу актива, учебу не толь
ко теоретическую, но и практиче
скую. До сих же пор ни одним кон
кретным заданием не проверены 
деловые качества членов райкома.

Метод руководства «вообще» с 
легкой руки тов. Авдеева усвои
ли и другие работники райкома. 
Спросите Александру Дремову, 
секретаря по пропаганде, о при
чинах срывов занятий в полит
кружках, и вы получите самый 
общий ответ: слаба дисциплина 
комсомольцев, неважно готовятся 
к беседам пропагандисты. Недис
циплинированностью активистов 
объяснят срыв пленума заве
дующая отделом кадров и 
оргработы Лиля Бесперчий. На 
неаккуратность секретарей со
шлется заведующая сектором 
учета Тамара Кащеева. Ни
кто не сможет четко, дока
зав фактами сегодняшнего дня, 
рассказать о том, какую же роль 
в жизни молодежи играет райком, 
в чем, собственно, заключается 
его руководство.

Чем, например, занимается за
ведующая отделом кадров и орг
работы тов. Бесперчий? В основ
ном, составлением графика собра
ний, «выколачиванием» протоко
лов, оповещением секретарей об 
очередном общерайкомовском ме
роприятии. Молодой комсомоль
ский работник, она слишком мед
ленно знакомится с содержанием 
комсомольской жизни, упорно не 
идет в первичные организации, 
туда, где она должна не только 
учить, но и сама учиться у акти
вистов.

Четыре месяца назад про
шла комсомольская конферен
ция в Сталинском районе. Это не
малый срок для того, чтобы не 
только учесть критику делегатов, 
но практическими делами дока
зать ее признание. Пока же ра
ботники райкома настойчиво по
вторяют старые ошибки.

Л. МАСАЛЬСКАЯ.
г. Свердловск.

Хорошо работают молодые агитаторы комсомольцы Нижне- 
Тагильского гормолзавода. После бесед с избирателями они 
собираются на агитпункте избирательного участка № 2 и рас
сказывают старшему агитатору о своей работе.

НА СНИМКЕ; агитаторы Анна Павлова, Валентина Буды- 
гина и Роза Кулак беседуют со старшим агитатором Зоей Ива
новной Рыбкиной (в центре).

Снимок И. Пашкевича.

„Они нам мешают работать..."
Дорогая редакция! Пишут вам ученики 5 «а» класса школы 

№ 8. К нам прислали вожатую и четырех помощников по пионерской 
работе. Но наши «помощники» не помогают нам, а только мешают. 
Мы проводили читательскую конференцию о Л. Н. Толстом, подобра
ли много материала, но самое интересное они почему-то вычеркнули. 
Конечно, конференция прошла плохо.

Многие наши ученики хорошо решают задачи. Но если спросить 
у класса, когда «помощники» и вожатая приходили к нам последний 
раз, то это будет задача, которую не решит ни один человек* Появ. 
ляются наши руководители очень редко, а когда приходят, то дают 
самые разные указания. Так работать совсем неинтересно.

Учащиеся ПЕРЕТРУХНИ, БРАГИН, ЛАНСКИХ, 
МИГАЧЕВ, КИРЮХИН и другие, всего 35 подписей.

★
Факт, о котором пишут пионеры 

5 «а» класса, действительно прои
зошел в Свердловской школе № 8. 
Читательская конференция по 
творчеству Л. Н. Толстого прошла 
плохо, скучно, несмотря на то, 
что к ней долго и старательно 
готовились.

Эта неудача — результат пло
хого руководства пионерской ор
ганизации со стороны вожатой и 
так называемых «помощников», 
о которых рассказывает письмо.

Когда в начале октября про
шлого года в класс пришла пио
нервожатая Галя Масляева, сту
дентка университета, она произве
ла на ребят хорошее впечатление. 
Пионерам по душе пришлась кар
тина их совместной деятельности 
в будущем, красочно нарисован
ная Галей при составлении плана 
работы.

Однако шли дни, а щедрая на 
обещания вожатая не заботилась 
о выполнении намеченного. В 
школе Галя бывала редко, не ин
тересовалась жизнью отряда.

«Помощники», о которых идет 
речь в письме,—это практиканты, 
направленные в школу из педаго
гического института. К 5 «а» 
классу были прикреплены четыре 
практикантки, которые также за
верили пионеров в своем желании 
оказать им необходимую под
держку.

К сожалению, в письме не слу
чайно идет речь о том, что «по
мощники» мешали ребятам рабо
тать. Основным принципом дея
тельности пионерской организации 
являются инициатива и самодея
тельность самих пионеров. Тот 
же, кто забывает это правило, не 
может рассчитывать на успех.

Именно поэтому в подготовке 
конференции, посвященной Л.-Н. 
Толстому, «помощники» принесли 
скорее вред, чем пользу. Практи
кантов не беспокоило, как гото
вились к конференции ребята, что 
их интересовало. С легким серд
цем «помощники» отвергли поже
лания пионеров и «авяззли им 
свои собственные мнения.

Оле Толстиковой и Неле Пав
ловой, готовившим рассказы 
«Прыжок» 'и «Акула», было пред
ложено не стараться напрасно, 
так как эти рассказы «большие и 
трудные». Затем «помощники» 
составили список произведен<й, 
полагаясь на свой вкус, и вручи
ли его ребятам. Еще более суро
вая участь постигла викторину, 
составленную самими пионерами: 
половина вопросов из нее была 
вычеркнута и дано указание 
остальные переделать, а как — 
неизвестно.

Г ★
Не удивительно, что конферен

ция прошла неинтересно« Только 
биографию писателя и отрывок 
из «Севастопольских рассказов» 
ребята прослушали внимательно. 
А затем пошли рассказы: «Ко
тенок», «Орел», «Слон», «Лев и 
собачка», которые выразительно 
определила Светлана Безденеж
ных как «совсем детские». Пенять 
но, что все скучали, слушая про
изведения, известные даже каждо
му первокласснику. Не внесла 
оживления викторина благодаря 
медвежьей услуге «помощников», 
исключивших из «ее всякую за
нимательность.

Такие нарушения принципа са
модеятельности пионерской орга
низации «помощники» допускали 
неоднократно. Так, однажды по
сле пятого урока неожиданно по- 
явилась «помощник Люба» и, уса
див оставшихся ребят (половина 
класса, ничего не ведавшая о ее 
приходе, уже разошлась по до
мам), начала читать им лекцию 
о положении детей в капитали
стических странах.

Вспоминая об этом, ученик Ян 
Брагинский справедливо всему-- 
щается:

— Почему она никого не пре
дупредила? Мы бы тоже кое-что 
могли подготовить и было бы 
гораздо интереснее...

Возникает вопрос; почему же в 
дружине школы № 8 стали воз
можными случаи извращения дея- 
тельности пионерской организации 
отрядными вожатыми? Ответить на 
него нетрудно. Со стороны коми
тета ВЛКСМ Уральского госуни-: 
верситета (инструктор по пионера 
ской работе Е. Хлопотова) не был 
организован контроль за работой 
вожатых в школе. Не инте.ресовач 
лась по-настсяшему работой прак-: 
тикантов и учебная часть педаго* 
гического института.

Старшая вожатая школы № 8 
В. Харламова также не всегда 
ясно представляла, чем занима
лись в отрядах. У нее не было 
даже списка практикантов, кото
рые «помогали» отрядным вожа
тым.

Вожатый — старший товарищ 
пионера, его друг, готовый словом 
и делом помочь в нужную мину
ту. Вся деятельность вожатого 
должна быть построена в соответ-' 
ствии с запросами и пожеланиями 
самих ребят* В школе № 8, к со
жалению, таких вожатых мало. У 
большинства из них нет настоя
щей любви к порученному делу* 

| И не случайно поэтому пионеры 
' забыли даже их имена.

Ф. ОВЧАРЕНКО.



Молодые избиратели! Отдадим свои голоса
за кандидатов блока коммунистов и беспартийных!
ЖУКОВ

Георгий Константинович

Маршал Советского Союза Ге
оргий Константинович Жуков — 
первый заместитель Министра 
обороны Союза ССР, член КИСС 
с 1919 года и член Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза. Триж
ды избирали советские труженики 
тов. Жукова депутатом в Верхов
ный Совет СССР.

Имя Жукова, замечательного 
полководца нашего времени, из
вестно всему советскому наро
ду. За успешно проведенную 
операцию по разгрому японских 
захватчиков на реке Халхин-Гол в 
1939 году и за выдающиеся за
слуги перед Родиной в годы Вели
кой Отечественной войны Г. К. 

Жукову трижды присвоено зва
ние Героя Советского Союза. Он 
награжден тремя орденами 
Ленина, двумя орденами «Побе
ды», тремя орденами Красного 
Знамени, двумя орденами Суво
рова 1-й степени и многими други
ми орденами и медалями.

Георгий Константинович Жуков 
зарегистрирован кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Нижне-Тагиль
скому избирательному округу 
№ 295. Его кандидатуру едино
душно выдвинули трудящиеся 
Уралвагонзавода, Ново-Тагиль
ского металлургического завода и 
многих других предприятий и уч
реждений Нижнего Тагила.

НИКОЛАЕВ
Константин Кузьмич

Трудящиеся города Серова вы- 
^явинули по своему Серовскому из

бирательному округу № 296 кан
дидатом в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР пред
седателя исполкома Свердлов
ского областного Совета депута
тов трудящихся Константина 
Кузьмича Николаева. К. К. Ни
колаев — коммунист с 1940 года. 
В 1941 году он был избран секре
тарем партийного бюро Уральско
го политехнического института. В 
последующие годы, до 1946, рабо
тал в городском комитете партии 
и первым секретарем Ленинского 
райкома КПСС города Свердлов
ска. Сейчас тов. Николаев—член 
бюро областного комитета партии, 
был делегатом XIX съезда Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

В 1930 году в деревне Панте
леево, Гаринского района, где 
родилась Валентина Афанасьевна 
Зуева, был создан колхоз имени 
ОГПУ. Отец Валентины—крестья
нин-бедняк — одним из первых 
вступил в сельхозартель. Вско
ре в колхозе стала работать в 
его дочь Валентина. Сначала ей 
поручали подсобные работы, а 
затем, ко!гда стала постарше, 
назначили в рыболовецкую 
бригаду. Здесь и проявила себя 
Валентина добросовестным, ини
циативным работником. Зуевой, 
несмотря на ее молодость, стали 
доверять более ответственные 
участки работы в колхозе.

В 1942 году, когда колхоз 
особенно остро испытывал недо
статок в людях — механики, 
трактористы, комбайнеры ушли 
на фронт, — Валентина Зуева 
одна из первых изъявила жела
ние пойти на курсы трактористов 
при Нихворской машинно-трак
торной станции Гарнцевого 
района. Окончив курсы, Вален
тина начала работать трактори
сткой в этой же МТС. На ее трак
торе нередко красовался флажок 
победителя в социалистическом 
соревновании. Как лучшую трак
тористку маш ин н о- тр акто рно й
станции, Валентину Афанасьевну 
вскоре направляют на учебу в 
Сысертскую школу бригадиров 
тракторных отрядов. Как на по
лях колхоза, так и в стенах 
школы Зуева была в числе луч

ших. Успешно закончив ее, 
Валентина Афанасьевна едет в

, ВСТРЕЧА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ —,
В Вфхне-Салдмнском клубе 

имени Первого мая на встречу с 
кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР 
Марией Ивановной Рогач собра
лось около 300 избирателей. До
веренное лицо, избирательного 
участка № 45 тов. Криницын 
ознакомил их с биографией кан
дидата.

Тов. Рогач родилась в семье 
рабочего-железнодорожника в го
роде Серове. В 1929 году она 
окончила школу-семилетку в 
городе Кушве и на следующий 
год поступила в Нижне-Тагиль
ский горно-металлургический тех
никум. После окончания техииику- 
ма Мария Ивановна работала гео
логом на Магнитогорском комби
нате до поступления в 1937 году 
в Сталинградский медицинский 
институт. Закончив его, Мария 
Ивановна сначала работала в 
Сталинграде, а затем в ме
дицинских учреждениях Сверд
ловска. В 1947 году она перееха
ла в город Верхнюю Салду и сей
час заведует здесь терапевтиче
ским отделением больницы метал- 
лурпичеакого завода.

В годы Великой Отечественной 
войны Мария Ивановна Рогач ухо
лит на фронт и долгое время ра
ботает начальником приемно-сор
тировочного отделения, отдавая 
все свои знания и опыт врача 

колхоз имени С. М. Кирова, 
Красноуфимского района, и до 
1947 года работает там тракто
ристкой.

С весны 1947 года Валентина 
Зуева трудится в овощеводче
ских бригадах. В первый же год 
она взяла обязательство вы
растить не менее 400 центнеров 
картофеля на каждом гектаре. 
Много пришлось потрудиться, 
чтобы как следует подготовить

свой участок, много перечитать 
книг по агротехнике. Часто со
ветовалась она с более опытными 
овощеводами. II упорный труд 
не пропал даром. Осенью Ва
лентина Зуева собрала богатый 
урожай картофеля — по 427 
центнеров отборных клубней с 
каждого гектара.

На следующий год работать 
было не легче. Хотя и приобрела 
Валентина уже какой-то опыт и 
в агротехнике разбиралась луч
ше, но ведь не останавливаться 
же на 400 центнерах? Зуева 

благородному делу спасения жиз
ни воинов Советской Армии. В 
1944 году Мария Ивановна на
правляется в тыловые военные 
организации и работает там до 
окончания войны. За заслуги во 
время Великой Отечественной вой
ны награждена орденом Красной 
Звезды и несколькими медалями. 
Активно принимает участие в 
об щес т вен но-п о л и т и ч '’с кой раб от е.

— Я призываю всех избирате
лей, — заканчивает тов. Крини
цын, — в день выборов отдать 
за Марию Ивановну Рогач свои 
голоса. .

Один за другим поднимались 
на трибуну доверенные лица и 
избиратели тт. Исаков, Востру- 
хин, врач Прокопьева, секретарь 
горкома комсомола тов. Рубцова и 
другие. 

твердо верила в то, что из года 
в год у нее должен расти уро
жай. И она добилась своего: в 
1948 году сняла 528 центнеров 
картофеля с гектара. За это Ва
лентина Афанасьевна Зуева была 
награждена орденом Левина.

Так же упорно трудилась Ва
лентина и все последующие годы. 
За достижение из года в год ре
кордных урожаев картофеля в 
нашей Свердловской области в 
1951 году ей было присвоено 
почетное звание' Героя Социа
листического Труда.

Секреты своих успехов Вален
тина Зуева с удовольствием пе
редает другим. Часто она выез
жает в другие колхозы и там 
рассказывает о том, как доби
вается высоких урожаев карто
феля на полях своей артели. 
Валентина Афанасьевна Зуева — 
член Коммунистической партии 
Советского Союза с 1949 года. 
Коммунисты области посылали 
ее своим делегатом на XIX съезд 
партии и избрали членом об
ластного комитета КПСС.

Сейчас колхозники и механи
заторы Красноуфимского, Ман- 
чажского и других районов вы
двинули В. А. Зуеву кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Красно
уфимскому избирательному окру
гу К» 293. В. А. Зуева — горя
чий патриот социалистической 
Родины, достойный кандидат 
блока коммунистов и беспартий
ных.

— Молодым врачом я приехала 
в Верхнюю Салду, — сказала тов. 
Прокопьева, — и мне очень мно
го в практической работе помогла 
Мария Ивановна. Я почувствовала, 
что встретилась с настоящим 
большим человеком. Я с удоволь
ствием отдам в день выборов свой 
голос за товарища Рогач и при
зываю к этому всех избирателей.

— Молодежь и комсомольцы 
Верхней Салды, — заявила в, сво
ем выступлении секретарь горко
ма комсомола тов. Рубцова, — 
отдадут свои голоса за кандида
тов народного блока коммунистов 
и беспартийных. Мы дружно про
голосуем за верную дочь народа, 
беспартийного врача Марию Ива
новну Рогач. Мы знаем ее как 
чуткого и отзывчивого врача, ко
торая с в о е й бе з у пре чн о й и акт ие
ной общественной работой при
обрела широкую известность сре
ди трудящихся города.

— От всего сердца, — сказа
ла тов. Рогач, — я благодарю 
избирателей за оказанное мне до
верие. Я беспартийная, но зада
чи Коммунистической партии — 
это задачи мои и всех тружени
ков, строителей аоммуаизма. Бу
ду до конца своей жизни верной 
слугой народа, Коммунистической 
партии, ведущей нас к светлому 
будущему, к коммунизму!

КУТЫРЕВ
Алексей Михайлович

Кандидат в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР 
по Каменск-Уральскому избира
тельному округу № 298 Алексей 
Михайлович Кутырев работает 
первым секретарем Свердловско
го областного комитета КПСС. 
Свою партийную работу тов. Ку
тырев начал в политотделе МТС 
имени В. М. Молотова, Абдулин
ского района, Чкаловской области. 
Потом он работал секретарем 
Абдулинского райкома КПСС, се
кретарем Орского горкома пар
тии, Чкаловской области, предсе
дателем исполкома Чкаловского 
областного Совета депутатов тру
дящихся, а затем в аппарате 
Центрального Комитета партии. 
Секретарем Свердловского обкома 
КПСС тов. Кутырев работает с 
1950 года.

Член Коммунистической партии 
с 1928 тода, А. М, Кутырев на 
XIX съезде партии избран в со
став Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

КАЗАКОВ
Михаил Ильич

Михаил Ильич Казаков, коман
дующий войсками Уральского во
енного округа, зарегистрирован 
кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР 
по Камышловскому избиратель
ному округу № 301.

Вся жизнь тов. Казакова свя
зана с Советской Армией. В 1920 
году он вступил в ряды армии, 
здесь вырос от рядового бойца до 
генерала. Участник двух войн — 
гражданской и Великой Отечест
венной 1941 — 1945 гг,—Михаил 
Ильич Казаков завоевал себе 
славу опытного боевого команди
ра. Во время Великой Отечествен
ной войны он был начальником 
штаба отдельной армии, началь
ником штаба фронта, заместите
лем командующего фронтом и, 
наконец, командующим гвардей
ской армией. За боевые заслуги 
тов. Казаков имеет 12 прави
тельственных наград.

Михаил Ильич Казаков, 
горячий патриот социалистической 
Родины, член К ПСС с 1919 года,— 
достойный кандидат блока комму
нистов и беспартийных в депута
ты Верховного Совета СССР.
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ПО
ПО сельскому хо-

между молодежью 
Синарского труб
ного завода и кол
хозов Богдацович-

зяйству взволновали всех совет
ских людей. Забота о подъеме
сельского хозяйства стала 
чей не только тружеников 
но и трудящихся города.

В редакцию поступает

зада- 
села,

много
писем, в которых наши читатели 
рассказывают о шефской помощи 
селу. Секретарь комитета комсо; 
мола Кировградского медепла
вильного завода Г. Ломанов пи
шет: «Большая честь выпала 
комсомольцам механического це
ха: поступил заказ от подшефно
го Быньговского совхоза на из
готовление двух станков для про
изводства торфоперегнойных гор
шочков. За короткий срок кон
структоры комсомольцы тт. Сидо
ров и Алтухов спроектировали 
станок, а комсомольско-молодеж
ная смена мастера тов. Ушенина 
изготовила его детали. Наиболее 
сложные детали поручили сде
лать члену комитета комсомола 
токарю Ольге Крыловой. Она 
успешно справилась с заданием, 
выполняла норму на 130—160 
процентов».

■ Секретарь Каменского райкома 
комсомола П. Чуркин в своем 
письме рассказывает о дружбе 
молодежи г. Каменск-Уральского с 
молодыми колхозниками подшеф
ных районов. Коллектив Ураль
ского алюминиевого завода от
правил в колхозы шесть стан
ков для изготовления торфопе
регнойных горшочков, отремон
тировал десятки электромоторов. 
Большая группа комсомольцев 
этого завода выезжала на строи
тельство парниково-тепличного 
хозяйства.

Четыре станка для изготовле
ния торфоперегнойных горшоч
ков отправили комсомольцы за
вода «Строймонтажконструкция».

Комсомольцы Масловского руд
ника оказывают шефскую по
мощь колхозу им. В. М. Молото

ва, пишет в редакцию работник 
ивдельской городской газеты 
А. Щорбаиов. Они участвовали в 
ремонте мотора с насосом для 
водоснабжения ферм, сделали 
трансмиссию на лесораме, уста
новили подстанцию. Комсомоль
цы провели в колхозе телефон
ную линию.

Крепкая дружба завязалась

ского района. Работник редак
ции многотиражной газеты «Си- 
нарский трубник» И. Копы
тов сообщает, что синарцы орга
низовали лыжный агитпоход в 
колхозы. Агитбригаду возглавил 
секретарь комитета комсомола 
тов. Аксенов. Участники агипю-
хода выступили с 
концертам®.

Недавно пятьдесят 
девушек колхозов 
нм ей и Кагановича и

докладами,

юношей и 
«Зауралец», 

имени Бу-
денного сделали ответный визит 
шефам. На встречу с молодыми 
колхозниками в клуб пришло бо
лее пятисот трубников. Затем 
колхозники побывали в цехах, 
познакомились с производством.

Комсомольцы Егоршинского от- 
делЫйя дороги, пишет нам ин
женер С. Резер, побывали в под
шефном колхозе имени Сталина. 
Там они оборудовали красный 
уголок, передали колхозникам 
небольшую библиотечку. Недавно 
в этом колхозе состоялся коп-
церт, с которым 
шефы.

Большую помощь 
хозяйству оказывают 
ремесленных училищ

выступили

сельскому 
учащиеся 
и школ

ФЗО. Работник Красноуфимского 
железнодорожного училища № 2 
И. Тютюннинов рассказывает в 
своем письме о том, что учащими
ся для Крыловской МТС, которая 
обслуживает подшефный учили
щу колхоз «Согласие», отправ
лено много различного слесарно
го инструмента. По просьбе кол
хозников учащиеся решили из
готовить 500 парниковых рам. 
Первая партия этих рам уже от
правлена в колхоз.

Комсомольцы и молодежь заво
дов, учреждений, институтов и 
техникумов собрали для колхоз
ных библиотек много книг. Уча
щийся Свердловского горно-ме
таллургического техникума 
А, Рубцов сообщил нам, что под
шефному колхозу подарена биб
лиотека из 1200 самых разнооб
разных книг. Токарь завода 
«Уралэлектроаппарат» А. Вдо
вин пишет, что для подшефных 
МТС и колхозов собрано более 
1500 книг.

Растет и крепнет связь комсо
мольцев городов с колхозными 
друзьями!

Георгий Брянцев

о 6 е с тп ь

(Продолжение. Начало в № № 124, 126, 127, 129, 131, 132, 137, 139, 
141, 143, 145, 147, 149, 151, 154, 2, 4, 8, 10, 15, «6, 21, 25).

Третий вывод: враг не гнушает
ся никакими приемами, даже яв
но устаревшими Я имею в виду 
использование головы Шарабори- 
на для обмена информацией меж
ду Оросутцевым и неким Гарри и 
медвежьих лап для укрытия своих 
следов. С первым приемом люди 
познакомились чуть ли .не век на
зад, а второй хорошо известен на
шим пограничникам. И, наконец, 
четвертый, особо важный вывод. 
Еще много фактов ротозейства,

гим. Он с раздражением думал о 
том, что ему всегда приходилось 
ожидать Хилга. Вот и сегодня он 
вынужден был заблаговременно
притти на каток. Хилг назначил 

Вообще очень 
он только что

ему свидание, 
странно... ' ведь 
приехал после выполнения зада-

притупления политической бди-
дельности вокруг 
помогает врагам.

нас. А все это

Разве это не потеря бдительно
сти, граничащая с преступлением, 
когда с санкции начальника руд
ника выдается взрывчатка на ру-
ки человеку,
совершенно неизвестно.

прошлое которого
А про-

шлое это было неизвестно потому, 
что Винокуров, ведающий кадра
ми рудника, оказался, видно по 
всему, человеком недалеким, стра
дающим куриной слепотой.

Основное сделано. Два опасных 
диверсанта пойманы. Но третий 
и, пожалуй, наиболее опасный 
враг, за которым стоят главные 
силы, находится на свободе. Я 
имею в виду Гарри, руководивше
го преступной работой Оросутце-

н.ия. Хилг держит себя крайне 
бесцеремонно, задирает нос, не 
хочет считаться с тем, что нужно 
ведь и отдыхать, пользоваться 
жизнью, иначе’ на что же и день
ги? А чем, собственно, они отли
чаются друг от друга? .Почему 
Хилг имеет право говорить: «Нам 
необходимо», «Вы плохо старае- 
тесь...», «Я вам поручаю...», а на 
его долю остается лишь роб
ко возражать, унижаться. Везет 
этому Хилгу! Он ловко работает 
под. маркой корреспондента одно
го из европейских телеграфных 
агентств, старается быть «объ
ективным» в своих статьях, и ему 
все сходит с рук.

Да, Хилг — это «босс», и
волей-неволей вынужден с 
считаться. Но не будет 
продолжаться вечно!

он 
этим

же это

ва и Щараборина.
задача — взять его!И наша

Вечером 
полковник

НА КАТКЕ
1.

того же 
Г рохотов

дня, когда
бесе до^з ал

со своими подчиненными, на катке 
одного из областных центров Рос
сийской Федерации появился ни
чем не примечательный человек.

С небольшим чемоданчиком в 
руке, он направился в раздевал
ку и через несколько минут вы
шел оттуда на коньках, в легком, 
но теплом шерстяном костюме, 
плотно и красиво облегавшем 
его сильное, тренированное тело.

Свободно и непринужденно ри
суя узоры на зеркальной поверх
ности катка, посетитель время от 
времени взглядывал на ручные 
часы.

Деревья парка, одетые в пне
вые шубы, в бледном свете луны 
походили на искусственные и на
поминали собой театральную де
корацию. Но посетитель не инте
ресовался прелестью зимнего пар
ка. Мысли его были заняты дру-

Союза
Б. Ги-

самодея- 
в их 

I росте.

Закоачил свою работу меж
областной семинар самодеятель- 
ных композиторов, организован
ный Свердловским отделением 
Союза советских композиторов 
и областным Домом народного 
творчества.

На семинаре самодеятельные 
композиторы прослушали и об
судили более пятидесяти своих 
произведений. Интерес вызвали 
песни директора Дома культу
ры поселка Озерного, Режевско. 
го района, В. Кругляшева «О 
тебе, страда Советов» и «Кам- 
ни-самоцветики»», «Колыбель- 
тая» — токаря сухоложского 
завода «Втормет» В. Смыслова, 
фортепианные пьесы старшего 
инжей е.р а ж о н с тр у ктор а о где.та 
главного механика Уралвагон
завода Н. Увицкого, песни ра
ботника Алапаевского станко

завода Н, Стародубцева и 
другие.

Участники семинара прослу
шали ряд лекций, побывали в 
театре оперы и балета, в Сверд- 
ловокой госфилармонии и на 
«пятницах» Свердловского Сою
за советских композиторов.

НА СНИМКЕ: член 
советских композиторов

Семинар поможет i 
гельным композиторам 
дальнейшем творческом

балин разбирает произведения 
самодеятельных композиторов.

Слева направо (стоят): В. Ки
риллов, Н. Линдер, В. Кокша
ров, В. Усанин, Н. Увицкий, 
В. Смыслов (сидят): Б. Гибалин, 
М. Папашина.

Текст Б. Соколова, 
Снимок И. Пашкевича.

и в общем он жил весело: вечерин
ки, танцы, прогулки за город.

К сожалению, у него после реви
зии возникли неприятности и 
пришлось уйти. Но тут помогло 
знание иностранного языка, его 
приняли гидом в «Интурист». 
Здесь, правда, не было дефицит
ных материалов, но все же ему 
жилось неплохо, много поездок по 
стране, перепадали подарки...

В особенности хорошо отнесся к 
нему, Александру, уже немолодой 
турист—англичанин мистер Эванс. 
Восхищенный знанием языка 
Александром, он по-дружески от
несся к нему, несколько раз дарил 
валюту, а узнав, что в Англии про
живает до некоторой степени от
чим Александра, мистер Эванс 
вызвался разыскать мистера 
Сплита и заинтересовать его судь
бой Александра. Вообще этот 
Эванс, как ни странно, сыграл 
роль в его жизни. В дружеских 
беседах Александр много расска
зывал мистеру Эвансу о своих 
впечатлениях, вынесенных из поез-

Он не может отказать себе в 
умении пробивать дорогу и пре
одолевать трудности. Жизнь его 
была не такой уж легкой, прихо
дилось и унижаться и ловчить, 
приспосабливаться к людям и об
стоятельствам... Он рано остался 
без отца. Его мать в годы нэпа 
сошлась с одним из сотрудников 
концессии «Лена Гольдфилдс» 
англичанином Сплитом. Сплит до 
революции много лет жил в Рос
сии, знал русскую жизнь, любил 
общество, . был гостеприимен. И 
он, Александр, и сейчас не может 
вспомнить без удовольствия широ
кий образ жизни, который вел его 
новый отец у них дома. К тому 
же Сплит считал, что из Алексан
дра может выйти толк, и уделял 
ему много времени, рассказывая 
об Англии, о жизни за границей.

Сплит был твердо уверен, что 
без английского оборудования не
мыслимо существование русской 
золотопромышленности. Вышло 
так, что большевики смогли скоро 
обойтись без чужих специалистов 
и чужого оборудования. Концессия 
перестала существовать. Сплит 
покинул страну.

Для Александра это было боль
шим ударом. Развеялась атмо
сфера, к которой он уже начал 
привыкать. По-английски он на
учился говорить, ко всему русско
му относился пренебрежительно. 
Рухнули мечты о богатой жизни, о 
загранице.

Умерла мать, и тут он, Алек
сандр, проявил то присутствие ду
ха, за которое нельзя было не по
хвалить самого себя. Он поступил 
на кинофабрику, где имел дело с 
дефицитными материалами — 
пленкой, химикалиями. — и это 
пришлось очень кстати, помогло 
ему значительно улучшить свое 
материальное положение. Он на
учился замечательно фотографиро
вать, и это также давало деньги. 
Одновременно у него образовался 
большой круг знакомых среди ар
тистов, ответственных работников,

док по 
ках и 
сделал 
форме, 
ценный

стране: о людях, о строй- 
многое другое. Один раз 
это даже в письменной 
за что получил от Эванса 
подарок.

Прошло не Так уж много време
ни, как через «Торгсин» на его 
имя стали поступать переводы 
довольно порядочных сумм. Это 
сделало его жизнь совсем прият
ной, но скоро стало единственным 
источником его существования, 
так как его почему-то уволили из 
«Интуриста».

Но тут настойчивость и присут
ствие духа вновь не изменили 
ему. Помогли и друзья. По совету 
одного из своих старых знакомых, 
Петра Андреевича, очень дально
видного и опытного в житейских 
делах человека, Александр посту
пил на бухгалтерские курсы. Петр 
Андреевич уверенно говорил, что 
это пригодится.

Кончив курсы, он, не без уча
стия того же Петра Андреевича, 
устроился бухгалтером-ревизором 
на Северной железной дороге. 
Петр Андреевич разумно посове
товал ему при этом не говорить о 
мистере Сплите. Вообще здесь 
блестяще сказались дальновид
ность и проницательность Петра 
Андреевича: в то время немцы 
напали на Польшу, а потом на 
СССР, а работа на транспорте 
позволила избежать отправки на 
фронт. Петр Андреевич настаивал,- 
чтобы Александр непременно за
рекомендовал себя у начальника 
хорошей и энергичной работой, 
вошел к нему в доверие.

Однажды Петр Андреевич по
просил дать ему ряд сведений по 
транспорту, и Александр, конечно, 
не мог отказать, так как был 
слишком многим обязан знакомо
му. Петр Андреевич успокоил его 
тем, что эти сведения интересу
ют наших союзников. Вскоре он 
попросил новых сведений и пере
дал благодарность от союзников и 
деньги, которые пришлись весьма 
кстати в эти трудные годы.

(Продолжение следует)«
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НА МОТОЦИКЛАХ — ЛУЧШИЕ
21 февраля пре 30-градуоном 

морозе Ирбитский спортивный ав
томотоклуб провел традиционный 
массовый кросс мотоциклистов, 
посвященный годовщине Совет
ской Армии.

Впервые были разыграны гонки 
на дистанцию в 90 километров для 
мотоциклов с колясками. Первое 
место с замечательным време
нем — 1 час 41 минута 04 секуи-

ды выиграл 
ного завода

ГОНЩИКИ
слесарь мотоциклет-'
Анатолий Быков с

колясочником Борисом Шатуно
вым. На мотоциклах-одиночках 
дистанцию 54 километра первым 
закончил техник-конструктор Вик
тор Коновалов. Среди женщин 
первенство завоевала студентка 
Ирбитского мотоциклетного техни
кума Нина Попова.

Б. ЕРИН.
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